

**5** de cada 10 ciudadanos votaron al PP en la provincia de Guadalajara el pasado 20-N.



**...El PP hace historia en CLM**  
Castilla-La Mancha, junto con la comunidad de Murcia, ha obtenido el mayor porcentaje de votos populares a nivel nacional. Además, ha duplicado en escaños al PSOE: 14 PP frente a los 7 del PSOE.

## LOS DIPUTADOS POR LA PROVINCIA DE GUADALAJARA



El alcalde y ahora diputado Román

### “El 20-N ha castigado el despilfarro”

Antonio Román (PP)

■ Antonio Román, alcalde de Guadalajara, presidente del PP provincial y diputado electo al Congreso de los Diputados (PP), califica de “fantásticos” los resultados obtenidos por su partido el 20-N, tras haber doblado en número de votos al PSOE, “la mayor diferencia obtenida nunca durante la etapa democrática”. En declaraciones al programa radiofónico ‘Queremos Hablar’ de Esperanza Pérez (100.9 y 98.4 FM), Antonio Román ha recordado que la provincia “ya fue clave en la victoria de María Dolores de Cospedal en las pasadas elecciones autonómicas y municipales”, y por eso interpreta que “Castilla-La Mancha fue el anticipo de la victoria de Mariano Rajoy”. A juicio del primer edil, “aquel 22-M el PP ganó por 12 puntos en la provincia y por 24 en la capital... Así que todo hacía presagiar el cambio, y eso se ha manifestado en las urnas”. A juicio del diputado electo al Congreso, la ciudadanía ha castigado las “políticas despilfarradoras de gastar más de lo que uno tiene”, y en este sentido ha puesto como ejemplo el respaldo del actual gobierno de Cataluña a la hora de llevar a cabo políticas de ajuste. “Aunque todos tengamos que sufrirlos, esa manera de gobernar ha llevado a CiU a unos resultados históricos”.

### “No vamos a levantar falsas expectativas”

Ramón Aguirre (PP)

■ Ramón Aguirre repite como diputado al Congreso. Desde su escaño, asegura haber visto “cómo el PSOE se retorció por las medidas que estaba aplicando” su partido, y califica de “mucho confusión” los últimos tres años de curso político. Aguirre opina que “el gran componente de la derrota del PSOE hay que buscarlo en sus propias actuaciones”, aunque también quiere arrogar cierto mérito a su partido, puesto que “ha presentado soluciones, y ya en 1996 el PP supo encarar una situación crítica en economía con dos retos: la integración de España en el euro y la reducción de la tasa del paro, que en aquel entonces también se situaba en un 22%”. Los resultados electorales no calmaron a los mercados (la prima de riesgo subió y la Bolsa bajó), y así lo reconoce el propio Aguirre: “Durante la campaña hemos dicho que no queremos levantar falsas expectativas porque la situación que heredamos tiene tres claves: el abultado número de parados; la situación crítica de España con su sector financiero y las cuentas públicas. Eso no lo cambian las urnas y eso es lo que están penalizando los mercados”. A juicio del diputado electo, “es pronto para intentar reconducir la situación y no creo que lo logremos en el curso de un solo año. Los desequilibrios son tan salvajes que harán falta un par de años para que las cosas comiencen a ver luz al final del túnel”.



Ramón Aguirre, diputado del PP



La diputada socialista

### “El varapalo ha sido mayor del esperado”

Magdalena Valerio (PSOE)

■ “Hemos perdido de una manera contundente las elecciones”. Así de tajante se ha mostrado la portavoz municipal del PSOE en el Ayuntamiento y diputada electa al Congreso de los Diputados, Magdalena Valerio, en una entrevista mantenida en el programa de Protagonistas del Henares de ABC Punto Radio. Al igual que el alcalde, la socialista deberá de compaginar dos funciones (la del Ayuntamiento y la del Congreso). A este respecto Valerio ha reconocido que “si compruebo la imposibilidad de compatibilizar ambas responsabilidades me replantearé el dejar una de ellas, aunque será el partido quien deba decidir cuál”. De momento, Valerio ha explicado que “ayer mismo -por el miércoles- fui al Ayuntamiento para renunciar el cobro de dietas como portavoz municipal”. Sobre los nefastos resultados electorales, la diputada electa trata de poner buena cara al mal tiempo: “Tampoco vamos a ponernos dramáticos. Se nos ha derrumbado el edificio pero tenemos unos cimientos potentes”, ha dicho. A su juicio, el PSOE se presentaba a estas elecciones con un “programa potente”, y por eso opina que “el varapalo ha sido mayor del que podíamos merecer”, a pesar de las desfavorables encuestas con las que partían. “Pero hay que seguir luchando”.

## Las cifras

**75,7%**  
PARTICIPACIÓN

La participación en la provincia de Guadalajara bajó en algo más de cuatro puntos con respecto a 2008. En total, 134.122 personas depositaron sus votos en las urnas el pasado 20-N.

**2.196**  
VOTOS NULOS

Tanto a nivel provincial como a nivel local (Guadalajara capital) el número de votos nulos se dobló en comparación con los anteriores comicios generales. Así, del 0,74% de 2008 se pasó al 1,64% en 2011.

**36**  
MUNICIPIOS 'ROJOS'

De los 288 municipios de la provincia de Guadalajara, sólo 36 lograron ‘teñirse’ de rojo, dando la victoria al PSOE. La diferencia entre ambas formaciones se agranda hasta llegar a los 13 puntos.

**7.000**  
AZUDENSES VOTARON AL PP

Uno de los feudos socialistas de la provincia alcarreña y que no cambió de signo en las pasadas elecciones municipales optó por el PP en las generales. En Azuqueca, el 47% votó a los populares, frente un 29,54% que eligió socialista.

**10.000**  
UPyD

Una de las grandes vencedoras del 20-N, al margen del PP, fue UPyD, arrebatando el tercer puesto a IU y logrando 9.933 votos en la provincia, el 7,52% del total. IU por su parte consiguió 9.008, el 6,82%.